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令和 5年度 第 2回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 7期 第 11回） 

 

 

開 催 日 時  令和 5年 5月 1日（月）・午前 9時 30分～10時 30分 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第１教室         

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）    高橋 美季（立川市社会福祉協議会） 

   大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

       天野 優子（立川市幸児童館館長） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

大根田和美（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

（欠席 1 名） 

地域学校コーディネーター 

            山田 拓男（若葉台小学校） 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長）  

       吉田 武治（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  1 名 

 

資   料 

1   令和 5 年度第 1 回幸学習館運営協議会議事録案 

2   チラシ 

 

１  会長あいさつ 

  あっという間に桜が舞い、木々が青くなってきた。連休のはざまにおいでいただきありがとう 

ございます。 

  

２ 事務局報告 

・生涯学習推進センター主催事業 

  ○ロバの音楽座コンサートについて 6/10（土）14：00～ 

    4/25 から受付を開始し、先週確認したところ 70 人ほどの応募をいただいた。定員は 80 

人で、90 人まで受け付けるので、あと 20 人ほど大丈夫である。委員の方にお手伝いいた 

だく。 

当日、参加できる委員→竹内委員、伊藤委員、西村委員、大竹委員、長原委員、天野委員 
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当日は 12 時集合です。 

子どもの応募が多いので、前のほうにクッションマットかござを敷きたいと思っている。 

竹内委員→バンドが舞台から下に降りてはどうなるか？ 

    柳→今回はできないと思う。ロバの音楽座さんにはまだ言っていない。 

90 人まで行くと思うので、いっぱいになると思う。 

 

  ○かわせみ祭について 

    お配りした総合パンフレットの内容で開催する予定となっている。 

舞台発表のほうは仕込書を 5/2 まで集めている。その内容にもとづいて準備して 5/13（土） 

の午後に調整会議をおこなう。 

そちらで舞台発表のプログラムを配り、最終確認をして当日を迎える。 

新規で「ラウレア＆ホク」「立川八小 Coro Colore」「レクイエムを歌う会」が出演する。  

6/17（土）は、午前・午後で実施する。 

竹内委員→6/18（日）も参加団体が多いが、コロナが解けた影響もあるかと思われる。 

柳→ほかにも希望をいただいたが締め切り後となってしまい、断ったところもある。 

竹内委員→砂川学習館からも希望が来ているか？ 

柳→作品展に「砂川水墨画友の会」が参加する。展示が 1 グループ増えた。作品展は前回 

と同じく期間が短縮になっていて、水曜日～日曜日で実施する。13 日（火）にパネルを 

設置し、14 日（水）に飾ってもらう。作品を持ってきていただく日を 13 日よりも少し前 

からにし、持ち帰りいただく日も、18 日以降ももう少しこちらで保管できるようにした。 

なるべく集中しないような形にしている。 

 

  ○団体企画型講座「人生会議」しませんかについて 5/31（水） 

 「にしき傾聴クラブ」の企画の講座である。定員 12 人に設定し、16 人まで受け入れるこ 

とにしていたが、先日、16 人に達したため、受付を締め切った。 

 

・地域学校協働本部事業について 

山田→若葉町は、青少健の総会を 5/13（土）におこなう。5/24（水）から、第１回放課後

子ども教室をはじめる。年 15 回。8/4（金）・5（土）に、若葉町全体の夏祭りを旧若葉小

学校でおこなう。今、準備を進めている。 

    大竹委員→南砂小学校では、6 月に、5 年生が八ヶ岳に、6 年生が修学旅行に行く。 

 

３  議 事 

（１）「令和 5 年度第 1 回運営協議会議事録」の承認 

    

（２）事業について 

令和５年度地域活性化事業について 

○ママビクス＆ベビーマッサージ 

5/2、5/9、5/16、6/6、6/13、6/20（火）13:30～14:30 

高橋委員→7 組に増えて良かった。皆さんに周知していただいてありがとうございました。 
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明日から始まるので、どんな様子になるか次の会議で報告したいと思う。 

 

○子どもおやつ作り教室 

7/22、8/5、8/19（土）9：00～12：00 

 柳→チラシの内容でご意見いただければと思う。 

   柴田委員→右上のロゴマークは、生涯学習講座のチラシにつけるようなものとして全 

市的に使われているのか？ 

 柳→広報課のシティプロモーション担当が作り、全庁的に、チラシを作ったときにはつ 

けることになっている。 

 柴田委員→かわせみカフェのチラシにも入れたほうがよいか？ 

   柳→カラー、モノクロのものがある。何か付け足したり取ることはできないのでこのま 

ま使ってほしい。 

   竹内委員→「ブルー」を次の行に下げたらどうか？ 

   伊藤委員→12 人ということは、1 テーブル 3 人×4 テーブル。手伝いする方で独自に 

作るのはないか？ 

   竹内委員→班の中に入って作っていただく。 

  

・かわせみカフェ 

12/16（土） 

  柴田委員→日程を決めていただきありがとうございました。12/16（土）で予定したい。 

企画に入り、学生の様子を見ていると、コロナ禍で参加者数が以前よりだいぶ減っていて 

前回は 100 名弱くらいになってしまっているので、人を呼び込みたい。今年は誰もが気 

軽に触れることができる「食」をテーマに企画したいという構想が出ている。立川の地域 

づくりにちなんだことをテーマとして取り入れて、食を通して広げてさまざまな場面で取 

り組むということで企画に入った。6/5（月）の次回のこの会議で学生の簡単なプレゼン 

をさせていただき、委員の皆さんからご意見をいただいたうえでブラッシュアップして本 

テーマを決めていきたい。6/5（月）はテーマが決まったばかりで、皆さんからご意見を 

いただく段階になると思う。 

柴田委員→前回の議事録を見ると、楢崎さんが今年もコラボしたいとあったので詳細を聞 

きたい。 

  竹内委員→楢崎さんに会ったときに「幸学習館で学生さんと一緒に何か考えたいと思って 

いる。企画の中に入れられたらいいな」というお話があった。はっきり聞いていないが、 

去年みたいな感じでコラボできるといいなという話だった。今後、具体的に聞いていきた 

い。 

  柳→利用団体の「お手玉の会」からも「かわせみカフェで一緒にできたら」との話をいた 

だいた。来館した人にお手玉を教えることはできるとのことなので、例えばカフェの実習 

室で実施するなどできたらいいのではないか。 
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  伊藤委員→団体企画型講座でお手玉プラスアルファの企画を考えているらしい（お手玉だ 

けでなく語り合うとか、など）。高齢の方が多いが、そういう方とコラボできたらいいの 

ではないかと思う。 

  柴田委員→コロナで高齢の方の参加が減ったので、コラボは面白いと思うので、学生と話 

し合いたいと思う。 

  竹内委員→昔遊びを入れてもいいと思う。 

 

 ○防災講座 

  伊藤委員→例年通り、立川災害ボランティアネットの上條さんにお願いして、12/3（日） 

午前に講堂で実施ということですすめたいので、審議をお願いしたいと思っている。 

  竹内委員→年間計画の中に入っている。継続することに意味があると思う。時期や内容は 

打ち合わせをするにしても、開催するということでいいのではないかと思う。 

  伊藤委員→例年 7 月に上條さんの打ち合わせをしている。先方の都合のいい時間と我々 

の都合のいい時間を合わせて、数名の参加をお願いし、どういう内容で進めるか相談する 

機会を設けたい。上條さんに連絡をしてほしいのでお願いする。 

   

 ○福祉講座 

長原委員→福祉講座は 9 月か 10 月に実施を予定している。日にちは決まっていない。平 

日実施を希望している。レクチャーコンサートなど、場所がとれるかどうかと思っている。 

柳→レクチャーコンサートは、まだ話がない。 

伊藤委員→レクチャーコンサートは、音大の方が講義でなく、数名の方が出演して観客 80

人くらいで実施している。規模が大きいから、ここで実施するなら早めに動いたほうがい

い。 

長原委員→5/10（火）の全体会で決定する。それから市の担当が決まりそこから動くと思

われる。土曜日は 12 月と 11/25（土）は埋まっているとのことだったので難しいと思われ

る。 

伊藤委員→来年 3月までの実施でもよい。コンサートだから寒いと来ないかと懸念される。 

竹内委員→あまり決定が遅くなると当館の講座と重なる。毎週コンサートよりとびとびで 

開催したほうが良いと思う。福祉講座の日程は 5/24（水）に決まるのか知りたい。 

長原委員→その予定となっている。 

柳→抽選予約が始まるので、空いているところで実施するようになると思われる。 

長原委員→福祉講座の先生は、平日の方が都合が良いとのことである。 

竹内委員→24 日を待って、9 月か 10 月の平日に実施するのはいかがだろうか。 

     

４ 各委員より報告 

    大根田委員→今とても忙しくしている。平日も準備している。八小は、今年の放課後教室 

の募集に 230 人くらい（全体の 6 割）集まった。子どもが喜んで来てくれるのはうれし 

い。放課後教室が「良かったな」と思えるように頑張っているつもりである。 
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    5/5 に昭和記念公園で「こどもまつり」を開催する。昔遊びや新スポーツを混ぜておこな 

う。去年は 1,000 人くらい集まった。今年はそれ以上に来ると思われる。天気によって 

全然変わってくる。手伝ってもよいという方はぜひお願いしたい。田んぼは 6 月に入っ 

てから田植えをする。 

    長原委員→5/6（土）午後 2 時から、アイムホールで、「ウクライナ 平和への道」という 

講演を開催する。100 名定員のところ 80 名応募があった。まだ若干余裕がある。 

天野委員→児童館は、祭日は休館だが、5/5（金）は通常開館している。ロールの模造紙

にみんなで 8～9ｍのこいのぼりの絵をかいている。子どもらしいいい絵になった。1 種

類のつもりだったが、3 種類出している。当日、天気なら外に貼りたい。雨ならば館内の

どこかに貼る予定となっている。 

    午前中に乳幼児事業で「赤ちゃんタイム」を、0～1 歳半くらいのお子さん対象にやって 

いたが、自由来館でやっていた。初めての子育てのお母さんから、お母さん同士でつなが 

りたい、話したい、集まりたいというご要望をいただいている。「集まる」「かかわる」事 

業を、6 月から 3 年ぶりにやっていこうと思う。 

高橋委員→5/15（月）13 時から、当館で合同演奏会を開催する（地域の方から周知の依頼 

あり）。お時間ある方、音楽に興味のある方がまわりにいらっしゃれば周知していただけ 

るとありがたい。 

市社会福祉協議会後援のイベントが、5/13（土）、14（日）にグリーンスプリングスで開 

催される。ハートフルマルシェ、車いす＆ボッチャ体験、ワークショップなどに、ボラン 

ティア・市民活動センターたちかわとして関わっている。ご予定が合えば、また周りにご 

紹介いただければありがたい。 

本日、4 月から地域福祉コーディネーターになりました樋口が傍聴させていただいている。 

一緒に地域づくりを進めてまいりますのでよろしくお願いします。 

大竹委員→5/26（金）に栄町青少健総会がある。現在はその準備をしている。 

伊藤委員→幸町で、6/3（土）に幸小で合同防災訓練をする。大きな動員をしたいと思い 

働き掛けている。幸小の子どもが煙体験などの訓練に学校として参加する予定となってい 

る。 

柴田委員→ゼミの活動として、地域学校協働活動やコミュニティスクールなどについての 

解説パンフレットを作成する予定となっている。昨年度は小金井市のものを作成し、今年 

度は立川市バージョンを作成する。立川市は学習館と学校との連携がカギとなって進める 

方針のようなので、そういったところに焦点を当てて、一般的なものでなく、立川の特色 

に寄せたものを作りたい。アンケートを実施してみると、一般の住民の方や保護者の方で 

コミュニティスクールや地域学校協働活動について理解が進んでいないことが明らかに 

なったので、そういったところにアプローチしていけるようなパンフレットを作りたい。 

その際、この運営協議会にも取材したりご協力いただくこともあるかもしれないので、そ 

の際はよろしくお願いします。 

竹内委員→立川の特色を入れた感じで、一般の人にもわかるように作っていただければ嬉 

しい。 

柴田委員→次回、昨年作った小金井バージョンをお持ちしたい。 

吉田→栄寿教室は、開講式の後、健康体操 1 回、コーラス 1 回実施した。 
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柳→生涯学習推進センターのプロジェクトを組み直した。今年度はリーダーとサブを置き、 

係長 2 人体制にした。 

自分としては、環境プロジェクトの中で田んぼを担当する。6/18（日）に田植えをするが、 

かわせみ祭と重なってしまうので田植えには参加できない。 

さらに、デジタルプロジェクトを担当する。あまり広げると何もできなくなるので、どれ 

か絞って実施したい。Wi-Fi もついたが、講座の開催はこれからとなっている。セキュリ 

ティや個人情報保護など、クリアしながらでここまで時間かかった。今年度は何かできれ 

ばいいと思っている。 

昨年度の「平和都市宣言 30 年」に引き続き、今年もパネル展を何かということで話があ 

った。砂川の歴史の展示を砂川学習館で展示していた。他の学習館で砂川の展示をご覧い 

ただいたことのない方もいらっしゃると思うので、砂川の展示を巡回展示できればと担当 

プロジェクトで話が進んでいる。 

 

    伊藤委員→5/24（水）に幸学習館で講座打ち合わせの予定はあるか。 

    竹内委員→福祉講座の打ち合わせを 5/24（水）10 時からアイムの 5 階で実施する。 

    長原委員→対面で実施する予定となっている。 

 

５ その他 

・次回の開催日：6 月 5 日（月）9:30～11：00     

幸学習館第１教室 


